

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

1<sup>er</sup> MARS 1937 ( N°48 )

SERVICE DE 14 HEURES.

LA GUERRE ESPAGNOLE EST ENTREE DANS UNE NOUVELLE PHASE.

Le correspondant militaire de l'Agence Espagne télégraphie:

VALENCE-28 février- Dans les milieux militaires de Valence, trois semaines après la prise de Malaga, la situation militaire se présente de la façon suivante: Les troupes républicaines attaquent sur presque tous les fronts. Trois grandes batailles sur le front du Jarama, les seules qui aient eu le caractère des batailles de la guerre mondiale se sont terminées nettement à l'avantage des républicains, tandis que les insurgés semblent assez épuisés.

Dans la province d'Avila, les républicains inquiètent constamment l'arrière-garde des insurgés.

Sur le front d'Andalousie, après une avance victorieuse, les républicains dominent Calahonda et ils ont coupé la route de Motril à Vélez de Benaudalla.

Mais, sans aucun doute, les combats les plus importants de la semaine dernière se sont déroulés sur les champs de bataille d'Oviédo où les républicains avancent systématiquement d'une maison à l'autre, rue par rue. La dure leçon de la bataille d'Oviédo d'Octobre 1934 n'a pas été sans porter ses fruits. La nouvelle attaque a été minutieusement préparée. Ce ne sont plus des milices qui se lancent presque sans armes contre un adversaire dont la supériorité en matériel de guerre est énorme. C'est l'armée populaire suffisamment munie du matériel technique nécessaire, soumise à un commandement unique, qui mène l'attaque contre Oviédo. Ainsi, la ville avait été complètement encerclée par les républicains avant même que ceux-ci eussent occupé les premières maisons d'Oviédo; ainsi, chaque position conquise est immédiatement fortifiée afin d'éviter toute surprise.

Le Général Llano de la Encomienda, commandant de l'armée républicaine du Nord a lancé avant la bataille le mot d'ordre suivant: " Soldats de l'armée républicaine, vengeons-nous de l'invasion étrangère en chassant d'Oviédo les Allemands et les Marocains. En avant pour la République et la liberté! "

La guerre espagnole est entrée dans une nouvelle phase de batailles simultanées et de grande envergure engagées sur plusieurs fronts à la fois. Cette nouvelle tactique des républicains oblige les insurgés à garder des contingents importants sur tous les fronts. C'est elle qui empêche de concentrer d'importants effectifs sur un point déterminé et de ne laisser que de faibles contingents sur les autres fronts.

En ce qui concerne le front d'Aragon, le Général Miaja, répondant à une question d'un journaliste catalan qui lui demandait comment la Catalogne pouvait aider Madrid, déclara: " Prenez Huesca! " Cette déclaration est devenue le mot d'ordre des divisions catalanes, et le front d'Aragon sera sans doute bientôt le théâtre d'une grande bataille. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

■

1er MARS 1937 ( N°48 )

QUOTIDIEN

SERVICE DE 16 HEURES.

## LES REPUBLICAINS S'AVANCENT DE PLUS EN PLUS A L'INTERIEUR D'OVIEDO.

VALENCE-1er Mars . Le Ministère de la Guerre et de l'Air communique:  
ZONE DU CENTRE- Sur tous les fronts de la capitale, tranquillité presque absolue.

Dans les secteurs de l'Escorial et de Guadarrama, légères fusillades sans conséquence.

Sur le front du Rio de Jarama, l'armée républicaine continue ses travaux de fortification sans avoir eu à subir d'attaques de la part des insurgés.

Dans le secteur de Carabanchel-Alto, les troupes gouvernementales combattent à proximité des premières maisons de la localité.

Aux alentours de la route de La Corogne, les troupes républicaines ont effectué plusieurs reconnaissances aux avant-postes des insurgés, sans avoir essuyé la moindre attaque de leur part.

ZONE DU NORD- A l'intérieur d'Oviedo, l'artillerie républicaine a bombardé intensément les positions insurgées de la chapelle San-Claudio. Dans le secteur d'Olivares l'armée des mineurs asturiens a ramassé sur le champ de bataille des centaines de morts que les insurgés avaient dû abandonner après la grande offensive républicaine de Pando.

Dans la fabrique de la Vega, position la plus avancée des républicains en direction du centre de la capitale asturienne, les troupes gouvernementales ont pu améliorer leurs positions. Les troupes républicaines ont déclenché en outre une violente attaque dans le secteur de San Esteban de las Cruces, enlevant de haute lutte les "Ecoles Blanches", objectif militaire d'une importance stratégique considérable.

A l'heure actuelle, les conquérants d'Oviedo fortifient solidement leurs positions.

Dans l'après-midi d'hier, douze soldats déserteurs du camp des insurgés se sont présentés aux lignes républicaines.

ZONE D'ANDALOUSIE- Sur le front d'Andujar, les avions des insurgés ont lancé plusieurs paquets de vivres dans le couvent de Virgen de la Cabeza, dernier réduit des insurgés dans ce secteur. Les républicains, ayant encerclé de très près cette position, la presque totalité de ces paquets est tombée dans les lignes républicaines. ( Agence Espagne )

## PLUSIEURS ATTAQUES DES INSURGES REPOUSSEES DEVANT MADRID.

Le Conseil délégué pour la défense de Madrid publie à Midi le communiqué suivant:  
MADRID-1er Mars- Dans les secteurs du front de Madrid, autour de la capitale, plusieurs attaques déclenchées par les rebelles après une intense préparation d'artillerie, ont été repoussées par les forces républicaines.

Aucun changement à signaler sur le front du Jarama. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

1er MARS 1937 (N<sup>o</sup>48)(a)  
SERVICE DE 21 h 30

L'OCCUPATION D'OVIEDO PAR LES REPUBLICAINS SE POURSUIT AVEC UN ELAN IRRESISTIBLE

On téléphone de Valence à 21 h :

VALENCE, 1er Mars. - Zone du Nord. A Oviedo, l'avance des troupes républicaines à l'intérieur de la capitale asturienne se poursuit. Les pertes subies par les insurgés ont été considérables. Les troupes insurgées souffrent d'une grave pénurie d'effectifs, comme le prouve le fait répété que les blessés en état de tenir un fusil ont été obligés d'abandonner les hôpitaux où ils se trouvaient en traitement pour venir combattre sur les positions de première ligne.

Les troupes républicaines continuent à attaquer les quartiers encore occupés par les insurgés et progressent dans un élan irrésistible. (Agence Espagne)

LES REPUBLICAINS S'EMPARENT D'UN QUARTIER DE TOLEDE

On téléphone de Valence à 21 h :

VALENCE, 1er Mars. - Zone du Centre. Secteur Sud du Tage. Dans le secteur Sud du Tage un très violent duel d'artillerie a mis aux prises les républicains et les insurgés.

Les batteries des insurgés installées sur plusieurs points stratégiques de la ville de Tolède ont bombardé les positions républicaines situées sur l'autre rive du Tage dans le quartier de Cigarrales. L'artillerie républicaine a répondu avec une telle efficacité que les troupes insurgées ont été obligées d'évacuer tout un quartier de la ville; celui-ci a été presque entièrement occupé par les troupes républicaines. L'artillerie gouvernementale a détruit plusieurs édifices dans lesquels les insurgés avaient installé leur Quartier Général. Un des bâtiments détruits ne se trouve qu'à quelque distance de l'Alcazar de Tolède.

(Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI.)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

1er MARS 1937 (N° 48 a)  
SERVICE DE 25 HEURES

## LES REPUBLICAINS OCCUPENT D'IMPORTANTES POSITIONS STRATEGIQUES A CARABANCHEL-ALTO

On téléphone de Madrid à 22 h 30 :

MADRID, 1er Mars. — Zone du Centre. Secteurs de Guadarrama et Somosierra: Légères fusillades, sans conséquence.

Sur le front de Guadalajara l'aviation républicaine a effectué plusieurs vols de reconnaissance qui ont éclairé le Haut Commandement républicain sur certains mouvements de l'arrière-garde des insurgés.

Dans le secteur du Parc de l'Ouest les troupes républicaines ont construit une contre-mine ce qui leur a permis de faire sauter des mines qui avaient été posées par les insurgés. L'explosion a semé la panique dans les rangs des insurgés. Ceux-ci ont laissé de nombreux morts sur le champ de bataille. Profitant du désarroi qui régnait dans les lignes des insurgés, les républicains déclenchèrent une vive fusillade qui a duré jusqu'à la tombée de la nuit.

Dans le secteur de Carabanchel-Alto, les défenseurs de la capitale ont occupé les premières maisons de ce faubourg de l'extrême Sud qui dominant l'arrière des insurgés sur une dizaine de kilomètres. Les positions conquises par les troupes républicaines ont été fortifiées et aménagées de façon à pouvoir servir de base d'artillerie capable d'inquiéter les communications de l'ennemi au Sud-Ouest de la capitale.

Sur le front du Jarama, tranquillité absolue. Les troupes républicaines ont amélioré leurs positions aux abords de la Maranosa.

Dans la plupart des secteurs de ce front, les troupes républicaines, sans être dérangées par la moindre initiative des insurgés, consolident leurs travaux de fortification.

Sur le front Sud du Tage, l'artillerie républicaine continue à bombarder avec une extrême efficacité certains quartiers extérieurs de Tolède.

A 19 heures, le duel d'artillerie continuait encore, mais les insurgés donnaient des signes évidents de lassitude.

Rien à signaler sur les autres fronts.. (Agence Espagne)

## M. ALVAREZ DEL VAYO PRONONCE UN DISCOURS A LA REUNION DES COMMISSAIRES POLITIQUES DU FRONT DU CENTRE

On téléphone de Madrid à 22 h 30 :

MADRID, 1er Mars. — M. Alvarez del Vayo, ministre des Affaires Etrangères, qui se trouve encore à Madrid, a pris la parole aujourd'hui au cours de la réunion plénière des commissaires politiques du front du centre.. (Agence Espagne)